



## 警報・注意報から表現統一

情報の表現を「レベル1～5」に統一することを決めた。豪雨や土砂災害など、

大きな被害が出たびに新たな警告を設けた結果、呼

び名や危険度が複雑になつたためだ。3年後の運用開始を目指す。

新たな防災気象情報では、「災害発生の可能性」がある場合を最低のレベル1とし、「重大な災害が起き、さらに拡大する」場合を最高のレベル5と設定。レベル分けのための指標は今後、検討する。

運用開始を3年後としたのは、情報を受け取る市町村や放送局に大幅なシステム改修が必要になるためだ。また、多くの人が注意報・警報に慣れ親しんで

# 災害危険度「レベル1～5」

## 3年後めど

いることから、当初は両方の表現を併用しながら、徐々に「レベル3の大雨」といった表現に変える方針だ。

今の注意報・警報は1952年の気象業務法制定でできた。その後、83年の「記録的短時間大雨情報」や2005年の「土砂災害警戒情報」など、様々な

複雑化した体系は、気象庁内部でも「あちこち増改築した古い施設のようだと揶揄されるほどだった。同庁の11年度の調査では市町村の63・5%が「情報の危険度を分かりやすくしてほしい」と言っていた。

静岡大防災総合センターの牛山素行准教授（災害情報学）は「わかりにくいため、注意が必要だ」と指摘する。

（赤井陽介）

体系を改善するには意味があるが、レベル5まで作ることによって低いレベルの警報が軽視される恐れがあるため、注意が必要だ」と指摘する。

（赤井陽介）